



笑顔で学び合う笠木の子

かさぎ

曾於市立笠木小学校だより7月号

曾於市大隅町中之内5762

TEL 099-482-0611

FAX 090-482-0636

★笠木小HP・ブログもご覧ください!



がんばった！学期をみんなで喜ぼう！

校長 西菌 咲子

1学期の子どもたちのがんばりを、ほんの少しずつご紹介いたします。

5・6年生： いつも明るく元気ではつらつとした姿を見せていました。1年生をかたぐるましてあげたり、おにごっこではいいぐらいに追いかけて1年生を喜ばせてくれたりする優しさを見せてくれました。学習では、友達と考えを自由に伝え合うことで、安心して笑顔で取り組むことができていました。結果、学力向上&友達との絆アップにつながっています。

3・4年生： 登校時に正門で「ひまわりを見に行こう」と友達を誘うほど、ひまわりの生長を楽しみにしていました。太陽を見つめるひまわりを見て「かわいい」と喜ぶ、自然が大好きな子どもたちでした。おにごっこもサッカーも縄跳びも全力で、汗びっしょり頬っぺたが真っ赤でした。漢字学習の間違い直しを粘り強くがんばり、再テストの結果を見てガッツポーズを見せました。

1・2年生： 上学年にいっぱい遊んでもらって、かわいがられて笑顔満点でした。学習への集中力も出てきました。一生懸命書いたひらがなが愛らしくてたまりません。

保護者や地域の皆様に、本校の教育活動をご理解・ご協力をいただいたおかげで、1学期を終えることができました。心より感謝申し上げます。明日の終業式は、がんばったことをみんなで喜びたいと思います。

さて、いよいよ44日間の夏休みが始まります。子どもたちが安全に十分留意しながら「楽しい夏休み」を過ごせるよう、ご家族で話し合う機会を設けていただきたいと思います。夏休みにしかできない体験、曾於市の豊かな自然や文化にふれる時間を計画されてはいかがでしょうか。笠木校区行事7/21「グラウンドゴルフ大会」、8/28「反土相撲」等に参加して、地域の方々とふれあう時間もいいですね。

【夏休みを前に、お子様が安全に過ごせるよう語り合いましょう】

- 1学期をふり振り返り、悩みや困り感がないか、お子様と語り合う時間を持ちましょう。
- インターネットやSNSの使用について、お子様が被害者及び加害者になることのないよう、家庭で使用ルールの再確認やフィルタリングの設定などを行いましょう。
- 外出する時は、「誰と どこで 何をするのか、何時に帰宅するのか」等を家族に伝えたり、メモに書いたりするようにさせましょう。お子様が帰宅後に、何をしてお過ごしただか、語り合うのもいいですね。

家族の一員として、家族のためにできる手伝いを毎日続けよう

子どもたちは夏休みでも、保護者の方々は仕事ですね。5・6年家庭科「ハム入り野菜炒め」や「スクランブルエッグ」の調理実習を通して、毎日の朝食の大切さと生活リズムを整えることを学びました。また、「学校クリーン作戦」の学習を通して、身の回りを快適にすることが健康や気持ちよさ、安全につながることも学びました。

学んだことを活かすためにも、お子様に家族の一員として、手伝ってほしいことを伝えられてはいかがでしょうか。「ありがとう」、「助かる」等の言葉で、家族のために働く喜びを味わわせましょう。

※ガスコンロは、保護者がいる時に使うことを絶対の約束として



大隅給食センターの関係者の皆様

これまでおいしい・うれしい給食をありがとうございました

「おいしい給食を食べると元気が出ました。」「違う給食センターになってもモリモリ給食を食べます。」等と、全児童がお礼の手紙を書きました。

大隅給食センター関係者の皆様には、これまで子どもたちが喜ぶ鶏飯や皿うどん、だしがばっちり感じられる具だくさんみそ汁やツナトースト、フルーツヨーグルトなど、栄養満点なおいしく安全な給食を提供していただき心より感謝申し上げます。また、学校給食センターの中武栄養教諭には、全学年で「食に関する指導」の共同授業等にもご協力をいただきお礼を申し上げます。

9月から「曾於市学校給食センター」から給食が届きます。給食センター関係者の方や生産者、食材にも感謝しながら給食をいただきたいと思ひます。



7/4(木)水泳学習発表会「みんなのおかげで泳ぎ切れた」



子どもたちが、水遊びや水泳学習の成果を発表しました。子どもたちは競い合うことを楽しんでいるかのように全力を尽くし、泳ぎ切っている顔を見せました。一堂に会し、一人一人の泳ぎを皆が見守り、がんばったことを認め合う水泳学習発表会は、必要な学校行事であることを実感しました。「夏休みも水と仲よく!」

7/4(木)学校保健委員会・救命救急講習会



学校保健委員会では、健康診断の結果を報告し、学校医の津曲先生や学校歯科医の伊藤先生から指導助言をいただきました。

- 熱中症対策として、夏もシャワーだけでなく、湯船につかり汗を出す
- 「478呼吸法」で心と体をリラックス①鼻から息を吸う(4拍カウント腹式呼吸)②息を止める(7拍)③口から細く息を吐き切る(8拍)頭痛時にも有効
- 五感を意識しながら食事をする①視覚(料理を見る)②聴覚(食事中の会話料理中の音)③臭覚(料理の匂い)④触感(料理の触感や舌触り等)⑤味覚(料理の味)五感を刺激することで、自律神経のバランスが取れ、精神面・情緒の安定につながる (養護教諭作成「学校保健委員会だより」より抜粋)

救命救急講習会には、日本赤十字鹿児島支部の方に講師としておいでいただきました。「呼吸なしを確認したら、迷わず、まず心肺蘇生をする!」いざという時の対応を、皆で研修する貴重な機会となりました。



6月 養護教諭による歯科指導

外山養護教諭が、全学級で歯科指導を行いました。自分の歯に合った歯みがきの仕方、歯の王様(奥歯)を磨くコツなど、学年の実態に応じた指導を行いました。永久歯に生え変わる今は、特に歯みがきを丁寧に行いましょう。

お子様が食後の歯みがきを丁寧に行うことができているか、できる時に、保護者の方々が「お口チェック」をされてはいかがでしょうか。むし歯は自然治癒できません。治療が必要な方は、ぜひ、歯科医院へ治療予約の電話をお願いします。



7月 行事予定

- 21日(日)笠木校区グラウンドゴルフ大会
8:00受付開始 8:30~11:00校庭
- 23日(火)市子ども英会話体験
- 24日(水)~30日(火)PTAプール開放
- 29日(月)鶴岡市・曾於市友好都市間青少年交流事業 ~30日

8月 行事予定

- 3・4日(土・日)笠木子ども会キャンプ
:花房溪 憩いの森キャンプ場(南之郷)
- 7日(水)市子ども議会
- 11日(日)~16日(金)学校閉庁日
- 21日(水)出校日 ※10:40下校
- 28日(水)反土相撲 15:00~校庭

- 9/2(月)2学期始業式
※4時間授業給食あり
- 10/20(日)笠木小・校区合同運動会
※午前中開催
- 10/25(金)運動会振替休日



6/24~6/27 市カヌー教室

カヌー教室に、4人が参加しました。子どもたちの上達は早いんですね。指導者の説明をしっかりと聞いて、あっという間にパドルさばきが上手くなりました。漕ぎ方も止まり方も、Uターンの仕方も上手い!

短縄で「二重跳び」に挑戦! ミズばれも なんのその!



「先生見ててください。」朝から二重跳びやはやぶさの練習する子どもたちで玄関前はいっぱいです。高学年の高速二重とびの音を聞いている下学年は、その速さを手本にしているため悪戦苦闘。でも諦めません。昔のTV番組「伊藤家の食卓」の裏技、「片手に跳び縄をもってリズムをつかむ方法」を伝授すると、できた自分に驚いていました。「ピチッ」と足や腕にミズばれができて、「痛くありません!」と言うほど気合が入っています。



長寿会の皆様から雑巾をいただきました

床拭き用の雑巾だけでなく、モップにつけて使うもの、大雨時などに玄関で使える大判の足ふき用などを、子どもたちのために作っていただきありがとうございました。